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Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 15.06.2017 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:05 Uhr 
Ort, Raum: Karl-Leisner-Haus, Barbarastr. 6, Hilter a.T.W.  

 
Anwesend waren: 

Bürgermeister 
Herr Marc Schewski  

Ratsvorsitzender 
Herr Jörg Wenner  

Ratsmitglied 
Frau Monika Abendroth  
Frau Ruth Albers  
Herr Frank Baumann  
Herr Rainer Behrenswerth  
Frau Christina Berner  
Herr Michael Dütemeyer  
Herr Andreas Halbrügge  
Frau Stephanie Hellmich  
Frau Petra Herder  
Herr Hubert Kavermann  
Herr Rainer Kavermann  
Herr Andreas Krebs  
Herr Lars Peters  
Herr Michael Pohlmann  
Frau Christiane Rottmann  
Herr Ralf Telkämper  
Herr Ansgar Tepe  
Frau Anne Thiemeyer  
Herr Christian Thien  
Frau Silvia Vogelsang  
Herr Frederik Warning  

von der Verwaltung 
Herr Manfred Flaspöhler  
Herr Ulrich Rüter  
Herr Bastian Sommer  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Regina Meyer-Kietzmann  

Protokollführerin 
Frau Sigrid Spriewald  
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Entschuldigt fehlten: 

Ratsmitglied 
Herr Dirk Ellguth  
Herr Jan Sicars  
 
 
 
Tagesordnung: 
 
1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Ta-

gesordnung sowie der Beschlussfähigkeit 
 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Verwaltungsbericht  
   
 4   Neufassung der Richtlinien zur Förderung jugendpflegerischer Maßnahmen 

Vorlage: FB3/006/2017 
 

   
 5   Breitbandausbau Fortschreibung der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung  
   
 6   Genehmigung von überplanmäßigen Ausgaben - Straßenunterhaltung  
   
 7   Annahme und Vermittlung von Zuwendungen  
   
 8   Mitteilungen und Anfragen  
   
 
   
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Tagesordnung sowie der Beschlussfähigkeit 
 
RV Wenner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Be-
schlussfähigkeit des Rates fest.  
 
  
   
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen vorgetragen.  
 
  
   
zu 3 Verwaltungsbericht 
 
BM Schewski trägt den beigefügten Verwaltungsbericht vor.  
 
Die im Verwaltungsbericht angesprochene Ratsresolution gegen den geplanten Aufbau einer 
380 kV-Freileitung wird ebenfalls zur Kenntnis beigefügt. 
 
 
 
 
   



3 
 

zu 4 Neufassung der Richtlinien zur Förderung jugendpflegerischer Maßnahmen 
Vorlage: FB3/006/2017 

 
Herr Baumann legt das Ergebnis aus den Beratungen des SJS-A am 02.05.2017 zusam-
menfassend dar und gibt einen Überblick über die mit der Anpassung vorgesehenen neuen 
Zuschussbeträge. Der Richtlinienentwurf zur Förderung jugendpflegerischer Maßnahmen 
liegt allen Ratsmitgliedern vor. 
 
Anschließend beziehen die Sprecher der Fraktionen und Gruppen im Rat jeweils kurz Stel-
lung zu der beabsichtigten Neufassung. Es besteht Einigkeit darüber, die Jugendarbeit in der 
Gemeinde zu unterstützen und die erhöhten Zuschussbeträge für jugendpflegerische Maß-
nahmen bereitzustellen. 
 
Durch die Mitglieder des Rates wird hierzu folgender einstimmiger Beschluss gefasst:  
 
„Die Richtlinien zur Förderung jugendpflegerischer Maßnahmen werden ab dem 01.01.2017 
in Form des vorliegenden Entwurfes neu gefasst.“ 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 23 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
   
zu 5 Breitbandausbau Fortschreibung der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung 
 
BM Schewski verweist zunächst auf den Beschluss des Gemeinderates aus dem vergange-
nen Jahr, die Aufgabe der kommunalen Breitbandförderung auf den Landkreis Osnabrück zu 
übertragen. Auf der Grundlage dieses Beschlusses sei eine öffentlich-rechtliche Vereinba-
rung geschlossen worden. Der Punkt der Beteiligung der Städte und Gemeinden konnte sei-
nerzeit noch nicht abschließend geregelt werden. In Abstimmung mit den Kommunen sei 
nunmehr eine Konkretisierung vorgenommen worden. Hierdurch werde sichergestellt, dass 
die Städte und Gemeinden angemessen in die Entscheidungsprozesse eingebunden wer-
den. 
 
Nach kurzer Beratung beschließen die Mitglieder des Rates einstimmig Folgendes: 
   
 
„ Der Rat der Gemeinde Hilter a.T.W. beschließt die vorgestellte Neufassung des § 3  der 
öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zum Breitbandausbau im Landkreis Osnabrück.“ 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 23 

Nein:  

Enthaltung:  
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zu 6 Genehmigung von überplanmäßigen Ausgaben - Straßenunterhaltung 
 
BM Schewski teilt mit, dass für die Sanierung des Pöhlenweges ein zusätzlicher Investitions-
bedarf entstanden sei. Lt. der vorliegenden exakten Kostenermittlung des Planungsbüros 
müssen anstelle des ursprünglich veranschlagten Betrages (100.000,- €) Mittel in Höhe von 
insgesamt 221.000,- € für die komplette Maßnahme eingeplant werden. Der VA habe in sei-
ner Sitzung verschiedene Alternativen zur weiteren Verfahrensweise erörtert. Letztendlich 
werde empfohlen, die komplette empfehlen Sanierungsmaßnahme in diesem Jahr durchzu-
führen und die entsprechenden Mittel hierfür bereitzustellen. 
 
Im Rahmen einer kurzen Aussprache wird eine Teilsanierung im Rahmen der zur Verfügung 
stehenden HH-Mittel bzw. ein Aufschub der Maßnahme für nicht sinnvoll erachtet.  
 
Die Mitglieder des Rates beschließen daraufhin einstimmig Folgendes:    
 
  
„Für die Straßenunterhaltung (Sanierung des Pöhlenweges) wird eine überplanmäßige Aus-
gabe in Höhe von 121.000,- € bereitgestellt.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 23 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
   
zu 7 Annahme und Vermittlung von Zuwendungen 
 
Herr Rüter legt dar, dass die Gemeinde im Rahmen des Feuerwehrhausneubaus und die 
zusätzliche Ausstattung der Drehleiter Zuwendungen des Fördervereins der Freiwilligen 
Feuerwehr Hilter erhalten habe. Für diese im Zeitraum vom 1.1. – 28.5.2017 eingegangenen 
Spenden in Höhe von insgesamt 67.121,00 € ist ein Ratsbeschluss herbeizuführen.  
 
In Übereinstimmung mit dem Beschlussvorschlag des VA wird durch die Mitglieder des Ra-
tes ohne weitere Beratung folgender Beschluss gefasst:  
 
  
„Die Zuwendungen des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr Hilter e.V. lt. Anlage zum 
Protokoll des Verwaltungsausschusses vom 01.06.2017 in Höhe von 67.121,00 € werden 
angenommen und für den angegebenen Zweck verwendet.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 23 

Nein:  

Enthaltung:  
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zu 8 Mitteilungen und Anfragen 
 
Frau Vogelsang spricht die vor kurzem angebrachten Umlaufsperren im Wellendorfer Tunnel 
an. 
 
Die Verwaltung sagt eine Überprüfung der Ausleuchtungssituation zu.  
 
 
 
 
 
 
 
gez. Jörg Wenner gez. Sigrid Spriewald gez. Marc Schewski 
Vorsitzende(r)  Protokollführer(in)  Bürgermeister 
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